

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 10.262

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.  
{ Por trimestre... 5,50 :  
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 :  
{ Por trimestre... 7 :

JUEVES 24 DE ABRIL DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid toman las noticias siguientes:

—Dice un periódico de Ferrol, que ayer recibimos, que una de estas noches estrelló contra la costa una barca francesa que se dirigía á la Coruña con un canchales que se dirigió á la estación del ferrocarril, sin duda por haber equivocado el faro de la isla Sisargas con las luces que marcan la entrada de la ría. El capitán, el piloto, el cocinero y un marinero perecieron en aquel siniestro, salvándose los demás tripulantes en resaca del buque naufragado.

—Según *El Graduador*, de Alicante, se habrían circularon en aquella ciudad alarmantes rumores, cuya verdadera naturaleza se ignora, y se hablaba de patrullas, retenciones y otras precauciones militares.

—El sábado de madrugada entraron por una ventana unos prójimos en la casa de Santo Domingo, de Oviedo, y en el momento de apoderarse de una corona que tenía la imagen de la Virgen, fueron sorprendidos por varios semicatólicos, que, auxiliados por los serenos, llevaron á los ladrones á buen recaudo.

—En la villa de Balmaseda se acaban de inaugurar dos institutos religiosos dedicados á la enseñanza: la casa mision de los Hijos del Corazon de María, y un colegio de señoritas dirigido por las hijas de la Cruz, el cual ocupa un edificio de nueva planta.

—De conferencias entre determinados izquierdistas se habia ayer bastante, pe- bien depurados los rumores que se circulaban, resultó que no se habian celebrado la mayor parte de las anunciadas, y entre éstas la que se refiere á los señores Mártes y Montero Rios.

Y por cierto que llamaba la atencion el que alguno dijera que caso de que hubiese existido el pensamiento de que se verificara esta última, no hubiera faltado quien lo hubiese estorbado, lo cual nadie comprendia, por no verse interés que pueda haber en que esas personas no conferencien.

—Dice *el Liberal*:

«Está próxima á publicarse una circular que los amigos del Sr. Salmeron que habian presentado á su candidatura para la acumulacion dirigen á sus correligionarios, retirándola.»

«En este documento se limitan, segun nuestros informes, los firmantes, á narrar los hechos en virtud de los cuales decidieron presentar la candidatura del Sr. Salmeron, y las razones que les aconsejan retirarla. Entre los firmantes figuran los Sres. Gonzalez Serrano y Ochoa, individuos de la junta directiva del partido.»

«Asegúrase por los que conocen la circular que será objeto de empeñada controversia en el seno del partido.»

—Empiezan á publicarse algunos manifiestos de los candidatos de oposicion que se retiran de la lucha, y en ellos, lejos de querer confesar la verdad sus autores, apelan al conocido argumento de las arbitrariedades y atropellos que suponen se han cometido.

Lo que tiene es que pierden el tiempo con sus declamaciones, pues ya todo el mundo sabe que el que se retira no es por temor á esas ilegalidades que no se han realizado, sino porque los electores les han manifestado que no están de humor de votarles.

—Las reuniones de los comités izquierdistas continúan celebrándose en el círculo de dicha agrupacion, y en todas ellas trátase de la cuestion de candidaturas y de las divisiones que con tal motivo han surgido.

En medio de cuanto sobre el particular se discute, resulta que la mayoría de los afiliados á la izquierda votarán al candidato propuesto por el comité electoral.

—Dice *la Integridad*:

«Las noticias electorales relativas á la eleccion de mesas, era el asunto que mas preocupaba ayer á los políticos, discutiendo sobre este tema los amigos y adversarios de esta situacion, con objeto de deducir las naturales consecuencias de los hechos.»

—Hoy, por lo que hemos oido, publicarán una circular los individuos pertenecientes á la junta directiva del partido progresista democrático, que votaron en contra del retraimiento, dando cuenta de la linea de conducta que han seguido en estos momentos.

—Lemos en *la Iberia*:

«Pocas noticias causarán mas sensacion que el anuncio de que el señor duque de la Torre ha decidido retirarse á la vida privada despues de dirigir un manifiesto al pais, en el cual explique las causas que le determinan á tomar esta tardia resolucion.»

Por mas que la nueva parezca inverosímil, ha llegado á nosotros con tales caracteres de exactitud, que no podemos resistir á publicarla sin ninguna clase de comentarios hasta que se confirme plenamente.»

—Se indica á los señores Martos, Carvajal, Gamazo, Morat y Cárdenas para el puesto de presidente de la academia de Jurisprudencia.

A pesar de esto, dícese que el señor Romero Robledo parece decidido á continuar ocupando dicho cargo.

Todos son rumores sin mas fuerza que la de la presuncion.

—Ha surgido una disidencia entre los posibilistas valencianos, pues mientras

el comité provincial aconseja el retraimiento, el comité local es partidario de la lucha.

—Consigna el *Correo*, que en los cuatro distritos en que hasta ahora se han rechazado pliegos de interventores de oposicion, luchan otros tantos fusionistas.

—El *Correo* pretende encontrar disidencias entre la actitud del gobernador civil y algunos otros hombres políticos de la situacion.

Verá el colega como no llegan las disidencias.

—Los amigos del difunto señor Candan se han acercado al señor Albareda en Sevilla, para ofrecerle su influencia en el distrito de Moron; siendo posible, aunque no tenemos aun noticias ciertas, que luche tambien por este distrito el señor Albareda.

—*El Globo* asegura que los amigos del señor Salmeron que á la vez pertenecen á la Junta directiva del partido democrático-progresista, no han presentado su dimision, á pesar de cuanto se ha dicho en contrario; á lo cual dice *El Liberal* que no está bien informado, pues los amigos del señor Salmeron, á que alude, hicieron, efectivamente, renuncia de los cargos que han venido desempeñando en la Junta directiva del antiguo partido radical, y el documento en que su dimision consta, fué entregado personalmente al señor Figuerola, por los señores Calderon y Gonzalez Serrano.

—Segun dice un periódico de Alicante, por cuestion de etiqueta en la presidencia de un entierro, ocurrió un desagradable incidente entre el alcalde y el vicepresidente de la Diputacion, retirándose este cuando oyó que el alcalde daba orden para que le prendieran.

—Hace pocas noches hubo cierta alarma en Badajoz, porque entre las gentes sencillas circuló el rumor de que por la madrugada iban á ser fusilados algunos de los presos políticos encerrados en el castillo de aquella plaza.

La noticia, que era simplemente absurda, tenia, sin embargo, origen que abultó hasta darle aquellas proporciones la pusilanimidad ó la fantasia de los que la propalaron.

El origen fué la orden de trasladar á aquellos presos políticos—entre los cuales se hallan los señores don Regino Izquierdo y don Narciso Vazquez—desde el castillo al cuartel de San Francisco; orden que se cumplió á las dos de la madrugada.

—El jefe especial de orden público de Valencia señor Rendón, capturó el sábado por la tarde á un matrimonio cuya detencion se interesaba por orden telegráfica del gobernador de Barcelona.

El marido era dependiente de «El

Círculo Mercantil» de la condal ciudad, y se presentó á cobrar un talon de veinte mil duros contra el expresado establecimiento, cuyo documento no llegó á pagarse, porque el director, no sin grandes esfuerzos, reconoció que la firma era falsa.

El estafador se llama Francisco Gassull Sabach, y su esposa, Antonia Llavoré, los cuales fueron conducidos á Serranos y al Asilo respectivamente.

En la casa que fueron detenidos de la calle de Lauria, se les encontraron en un cofre dos revólvers, cápsulas y dos céculas falsas con nombres supuestos.

El señor Botella telegrafió al gobernador de Barcelona la captura verificada y con insistencia pedida por aquel.

—Dice *el Imparcial*, que «vuelven á acentuarse, y al parecer con algun fundamento, los rumores que circularon hace algun tiempo, anunciando, para cuando las elecciones pasaran, una medida gubernativa contra determinada corporacion.»

El colega se hace eco seguramente de una noticia que tiene todo el carácter de pequeña arma electoral.

Nada hay de lo que se dice, aunque no importe mucho que se diga. Si con ello se pretende influir, es inútil la pretension en concepto de los ministeriales.

—El ministro de Ultramar negaba anoche fuera cierta la noticia que con visos de verdad circuló ayer tarde respecto á haber ocurrido un encuentro entre la partida de Agüero y la fuerza de uno de los ingenios que aquella intentó destruir y aniquilar.

—Dice *el Liberal*:

«Graves son las noticias de Egipto que comunica el telégrafo; pero el síntoma verdaderamente revelador de la gravedad en que están las cosas de Egipto para los ingleses, nos lo dá un despacho que anuncia hallarse dispuesta Inglaterra á convocar la reunion de una conferencia europea en Londres para que discuta y resuelva esta cuestion.»

Inglaterra resistió tenazmente y con rara habilidad la inmision de las potencias en la cuestion de Egipto cuando se reunió la conferencia en Constantinopla, conferencia en la que tan desairado papel hicieron los diplomáticos representantes de esas grandes potencias, incluso los de Alemania y Rusia.

Hoy se ve Inglaterra con el agua al cuello, sin poder desplegar una accion energética en el Sudan, que sería contraria á los principios sostenidos siempre por los hombres del actual gobierno, sin poder declarar el protectorado de la Gran Bretaña sobre el Egipto, verdaderamente dicho, porque sobre ser un escándalo, Inglaterra lo repugna; sin poder tampoco abandonar á los que allí luchan confiados en su apoyo; atada, en una pa-

labra, de piés y manos, incapáz de obrar, y lo que es peor y más raro, habiendo perdido la brújula con que siempre ha sabido navegar en medio de las mayores dificultades y la calma que jamás la abandonó.

Hoy pretende recurrir á esas mismas potencias, de las cuales se burló en Constantinopla á raíz del bombardeo de Alejandría, para que la saquen del atolladero; y las potencias, recordando el juego anterior, la remitirán á las habilidades del famosísimo lord Dufferin.

Lo peor de todo para Inglaterra es que no cuenta con la simpatía de pueblo alguno en la cuestion de Egipto, y que no puede contar con el apoyo moral de nadie.»

—En el Consejo de ministros que ayer se celebró bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo, leyó el señor Romero Robledo las noticias recibidas de provincias relativas á la eleccion de interventores.

Despues se ocuparon los Consejeros responsables de presupuestos de un proyecto sobre reorganizacion de la marina presentado por el señor Antequera, de algunos expedientes de indultos y de asuntos administrativos.

Tambien acordaron los nombramientos del señor Garrido Estrada para la Direccion general de la Caja de Depósitos, del señor Parier para la de Administracion y fomento del Ministerio de Ultramar, y del señor Garcia Lopez para la de Gracia y Justicia del mismo departamento.

—Decian anoche algunos aficionados á la observacion política, que la oposicion fusionista, que tanto aborrece á la izquierda, en fuerza de oponer argumentos en todas partes contra los conservadores, consideraba el fraccionamiento de la izquierda, no como bien propio, que al fin lo sería si se confirmara, sino como mal ageno, que de ninguna manera lo es.

—De Medina del Campo dicen con fecha 21 que continúa el tiempo de lluvias y la tierra está empapada como pocas veces se ha visto. Ha habido algunas granizadas que han perjudicado á los frutales. Los granos con tendencia á la baja, porque el campo está sobresaliente y de buen verdor. Las legumbres se han sembrado en excelentes condiciones. Los viñedos, con la mucha humedad, inmejorables, y todo anuncia una gran cosecha.

—Anoche se decía que á consecuencia de una entrevista celebrada ayer entre un conocido periodista democrata y el señor Cánovas, en la presente semana serán puestos en libertad los detenidos por la abortada conspiracion republicana de la calle de Afigidos.

pertenecía á una antigua é ilustre familia bretona, y se llamaba... pero su apellido os importa poco... le llamaré sencillamente el conde Enrique. Por otra parte, os estoy hablando de cosas que no pueden interesaros... y os impido que tomeis el descanso tan necesario despues de las rudas fatigas de un día de caza.

—¡Deningun modo!—esclamó Marcos con viveza,—no me siento necesitado de descanso... y vuestras palabras tienen para mí un atractivo que no puedo explicarme. ¡Hablad! Seguid hablando; pero habládmelo sobre todo de ese castillo, por el cual me intereso, sin poder explicarme la causa del interés que me inspira. ¿Quién era el que le habitaba?

—Un hombre noble, bueno, leal y bravo.

—¿Amigo vuestro?

—Sí.

—¿Y en este momento se halla en Francia?

—¡No!

una bella y encantadora jóven, llamada Blanca. Su padre era un pobre hidalgo muerto en servicio del rey, y Blanca, sin fortuna y sin familia, vivia sola, no viendo ante sí más porvenir que el velo de las esposas de Cristo y la morada en la celda de un convento.

«Una tarde al volver de una ciudad cercana, Blanca, seguida de un solo lacayo y montada en su hacanea negra, se encontró con un jóven caballero.

«Este, viéndola sola, pidióle permiso para acompañarla. La jóven le otorgó este favor, viendo que su interlocutor era un hombre de buena aleurnia.

«El caballero, que al ver á Blanca encontróla hermosa, oyéndola, sufrió la cautivadora influencia de su espíritu; y en el momento en que se despidió de la jóven, esta se llevaba el corsón de su compañero.

«Aquel hombre, que no habia amado hasta entónces, y que no debía volver á amar jamás, era yo.»

— 559 —  
dos sumergidos en profundos pesamientos.

X.

LOS DOS JINETES.

—¿Me habeis dicho antes que conocais la Francis?—preguntó bruscamente Marcos rompiendo el silencio que reinaba entre él y su compañero.

—Sí,—respondió este clavando sus miradas en las del jóven.

—¿Es un pais hermoso?

—Admirable.

—¿Mas hermoso que este?

—Su belleza es diferente; entre el Oriente y el Occidente no hay comparacion posible.

—¿Y hay tambien allí vastos desiertos?





